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UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

ATA 21/2021

Aos 05 dias do mês de novembro do ano de 2021, às 8h30 no ambiente virtual em decorrência
da pandemia de Covid-19, realizou-se a reunião da Câmara de Ensino do Centro de Engenharias da
Universidade Federal de Pelotas, convocada e presidida pela Profª. Aline Tabarelli, Coordenadora da
Câmara de Ensino do CEng, e com as presenças dos Professores, membros da Câmara de Ensino,
conforme lista de presença 1483518. Constatada a existência de quórum, a Profª. Aline saudou a
todos, informou que a reunião estava sendo gravada e iniciou a reunião. 1. Apreciação da pauta; Foram
feitas as seguintes solicitações de inserção de pauta: Aproveitamento de Concurso – 23110031499/2021-
98 (item 6); Criação da Disciplina Materiais Sustentáveis PPGCAmb – 23110.001392/2021-15 (item
7); Padronizações das disciplinas – Portarias e Desenho Universal (item 8), ficando os Informes para o
item 9. A pauta foi aprovada por unanimidade com as inclusões solicitadas. 2. Convite/Dúvidas  -
CEC/NUBATEC - NUPED; A Profª. Aline agradeceu a presença dos representantes do NUPED e
NUBATEC, e do Prof. Lui Nornberg . Foram esclarecidas diversas dúvidas dos membros da Câmara de
Ensino, em relação a disciplinas EAD, PPCs e prazos. O Prof. Lui informou que uma proposta de
alteração no modelo de caracterização das disciplinas encontra-se em discussão. Se aprovado, haverá a
informação de se a disciplina é modalidade presencial ou EAD, e dentro das modalidades, a caracterização
teórica, prática ou EXT. Em relação à dúvida sobre a figura do tutor, foi esclarecido que nos cursos de
graduação presenciais, o professor da disciplina será conteudista e também o tutor. Os cursos que possuem
disciplinas com créditos na modalidade EAD deverão esclarecer em seus projetos pedagógicos as
metodologias e tutoria. Foi sugerido, também, incluir no PPC quem será o tutor da disciplina e qual será a
modalidade, se será EAD ou presencial. Foi esclarecido, ainda, que 40% de EAD se refere ao total do
curso, e não de uma disciplina específica. Foi abordada também a questão do prazo para adequação dos
PPCs dos cursos, e foi informado que o prazo permanece até dezembro de 2021. Após esclarecimento de
diversas dúvidas, a Profª. Aline agradeceu a participação dos convidados. 3. Apreciação das atas
18/2021 (1452119) e 19/2021 (1460262); As atas foram apreciadas pelos membros da Câmara e aprovadas
por unanimidade. 4. Projetos/ações de ensino aprovados ad referendum: 4.1. Ação de ensino 16354 -
"Palestra: Características e possibilidades de intensificação do uso do concreto autoadensável" no
Projeto Ciclo de Atividades Extracurriculares do Curso de Engenharia Civil - cód. 3978 -
Processo 23110.010751/2021-25; A Profª. Aline Pereira fez o relato da ação, dando parecer favorável à
aprovação. O ad referendum foi apreciado pelos membros da Câmara e aprovado por unanimidade. 4.2.
Ação de ensino 16370 - "Turma 2 - Oficina Moodle H5P, GeoGebra, Wiki, Lição, Laboratório de
Avaliação, e Banco de Dados" no Projeto "Tecnologias Educacionais Digitais para o Ensino de
Engenharias" - cód. 2357 - Processo 23110.007554/2020-48; O Prof. Prof. Rafael Beltrame fez o relato da
ação, com parecer favorável à aprovação. O ad referendum foi apreciado pelos membros da Câmara e
aprovado por unanimidade. 5.  Regulamentação do processo de avaliação de desempenho dos
servidores docentes em estágio probatório - Processo nº 23110.018658/2018-63; A Profª. Aline relatou
que a avaliação colateral do docente avaliado no Estágio Probatório havia sido retirada, e atualmente está
sendo considerado incluir novamente. Foi solicitado pela Direção do CEng, discutir o assunto na Câmara
de Ensino. A Profª. Aline passou a palavra aos membros da Câmara, que discutiram amplamente a questão
da avaliação discente. O Prof. Eduardo Schneider manifestou-se no sentido de considerar que devem ser
feitas melhorias nas perguntas feitas aos alunos na avaliação do professor, além de melhor orientar os
alunos sobre os propósitos da referida avaliação, cujo objetivo principal deve ser buscar melhorias do
processo de ensino/aprendizagem. Os membros da Câmara também se manifestaram, de forma geral,
insatisfeitos com a baixa adesão dos alunos nas avaliações, mesmo após várias chamativas para que as
realizem. Foi manifestada a necessidade de todo o instrumento da avaliação discente ser revisto. 6.
Aproveitamento de Concurso – 23110031499/2021-98; A Profª. Aline Tabarelli fez o relato do processo
que teve despacho do IFM, com consulta ao CEng, questionando a possibilidade de aproveitar o segundo
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colocado no concurso para professor substituto da área de Geofísica ou Matemática - Classe C. O assunto
foi discutido pelos membros da Câmara, e a autorização para aproveitamento de concurso foi aprovado
por unanimidade. 7. Criação da Disciplina Materiais Sustentáveis PPGCAmb – 23110.001392/2021-
15; O Prof. Rafael Beltrame fez o relato da proposta de disciplina do PPGCAmb, que foi apreciada e
aprovada por unanimidade pelos membros da Câmara. 8. Padronizações das disciplinas – Portarias e
Desenho Universal; O Prof. Gabriel relatou o trabalho da comissão de padronização das disciplinas
ligadas à Saúde e Segurança no Trabalho, bem como, a proposta de nova caracterização (1461992) no
processo 23110.021920/2020-71. A caracterização atualizada foi aprovada pelos membros da Câmara de
Ensino. Em relação às portarias das comissões de padronização, a Profª. Aline informou que ainda não
foram emitidas, no aguardo da definição da comissão de padronização de Sensoriamento Remoto, com a
comissão proposta a ser composta pelas Professoras Diuliana Leandro e Daniela Tisot. Os membros da
Câmara foram favoráveis à aprovação da referida comissão. 9. Informes. A Profª. Aline informou as
propostas do calendário acadêmico 2022 (Processo 23110.030427/2021-23), esclarecendo que foi
informado, erroneamente, pela administração da UFPel sugestões que teriam sido feitas pelo CEng, o que
não houve, pois não se chegou a um consenso dentro da Unidade. Portanto, os termos foram retirados da
proposta 3. Foi abordada a questão do planejamento de matrículas, a ser feito pela Câmara de Ensino. Será
aguardada a decisão sobre qual proposta do calendário acadêmico será adotada pela UFPel, antes de se
entrar no assunto de matrículas. Nada mais havendo a tratar, a Profª. Aline Tabarelli deu por encerrada a
reunião, da qual, para constar, eu, Julia Mello dos Santos, lavrei a presente Ata, que, após aprovada, será
assinada por mim e pela Coordenadora da Câmara de Ensino.

Documento assinado eletronicamente por JÚLIA MELLO DOS SANTOS, Auxiliar em Administração,
em 06/12/2021, às 11:44, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ALINE TABARELLI, Chefe, em 06/12/2021, às 12:51,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.
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